
臺北市立成淵高中 110學年度第 1學期 

期初體育班發展委員會會議記錄 

 

壹、開會時間：110年 9月 16日(星期四)下午 12時 40分 

貳、開會地點：行政大樓 3樓會議室 

參、主持人：朱校長逸華          記錄：郭明鈺 

肆、出席人員：如簽到表            

伍、主席致詞： 

人數已經過半，家長委員也上線了，新制需要有學生代表，學

生代表也已來到現場，我們即刻開始今天的體育班發展委員會。先

請體育組做工作報告。 

 

陸、業務單位工作報告 

 

體育組潘信吉組長：校長，各位主任、各位委員大家好，現在

召開的是 110學年度第一學期期初的體育班發展委員會，以下就目

前體育班的活動做工作報告。首先是體育班評鑑，目前是還沒收到

最新的來文，以往都會在九月、十月會要求繳件，在此要提醒各

隊，今年會不會實地訪評，在會後會再和局端確認，也會做後續的

通知。第二點是運動代表隊組訓，本年我們共辦理體育班招生兩梯

次，招收了 22位新生；在手球、羽球和田徑，國七生招收了 12

位。我們也會在每周或每月不定期，對體育班學生進行生活教育。

接下來，我們有附一個 110學年度重大賽事的行事曆，請各位與會

的老師和委員參閱，我們也會提供給相關的任課老師做為參考。 

接下來是體育班的管理辦法，體育班、體育老師和教練的座

談，我們一個學期會舉辦一到兩次，在生活常規的部分，每個月會

有一次生活常規的宣導，以及體育班的重大事項宣導。 

第三點，是我們不定期巡查的機制，會包含課堂禮儀和生活常

規，給學生做提醒。第四點，是我們有暫時設置體育防護的運動器



材室，為了避免學生進出體育辦公室，影響到老師，我們有前後門

的區分，於此再提醒教練及選手，有運動防護需求的請走後門。 

再來，是體育班座談會，目前暫訂在 10月，因在疫情影響當

中，我們的講師目前還在邀請中，會隨著疫情的實勢再進一步公

告。這是以還沒有最新指引為前提。 

對運動專任教練我們會有一個工作表，每月都會要求他們提供

月工作表，體育組會幫各位教練存查。體育班還有一個閱讀計畫，

每學期會閱讀一本書，以往是有討論到去購買，於此建議，去圖書

館借閱即可，亦可和導師、教練做討論，要閱讀什麼樣的書籍？希

望成果可以做為成年禮的專題報告。 

另外還有運動防護計畫的講座，目前這也是暫定，因為疫情的

關係。這是我們這學期會做的相關事項。 

接下來是有來文指出校隊的相關經費，大概說明，我們有三種

樣態的收款，來文是說學校收受捐款、家長會志工隊費，還有校隊

隊費，在這邊提醒教練們，在這個學年度裡面，教育局來文是說從

9月 1號到明年的 8月 31會進行實地訪查，了解三隊的經費運用。

簡單來講，就是會比照基層訓練站的方式來辦理。 

主席：這個是比較新的，要麻煩教練和導師們、家長代表和同

學了解一下，校隊的款項來源還有捐款，或是家長後援會──也就

是志工隊，還有一些基站還有隊費，這些部分，所有的收入，都要

納入學校會計程序，專款專用。這些部分特別和大家講，是因為今

年是第一次，也告訴我們從 9月 1日開始，到明年 8月 31日，會詢

問學生、家長、教練，費用是怎麼樣收的？進到哪裡去？和學校的

帳有沒有相對應的？這也讓我們委員會委員知道，以往沒有要來看

這個，今年列了這一項，這有一點不太一樣，大家恐怕要特別留

意，因為他講了，就是要做，如果沒有這樣做，他後面會怎樣，老

實說我也不知道；既然是第一次，大家就按照這樣的方式，如果有

一些我們的費用，就按照局裡的規範來執行，因為我們是公家單

位，只能依法行政，這也要讓家長和教練、導師們知道，大概是如



此。他們或許也會詢問導師。這個畫面先留一下，因為是第一次出

現，大家要來看，之前都說你們可以這樣辦，但是從來沒有說要來

看；所以這個部分，有了文號依據，他們就會來看。 

歐主任建榮：所以之後相關的一些款項，就是一定要納入，出

納那邊是說收支對不對？ 

主席：入帳。會計主任那邊可能有看到這個文。 

陳主任祈維：未來家長後援會的捐款或贊助，如何公開，讓學

校知道他是支持了多少，隊費的收費標準，有沒有如實公開，這樣

學校才知道確實是有這些進入帳。這看是不是有一個校內的簽呈，

或是一個明確的程序，才有辦法去掌控後續的收支。若沒有透明空

開，或明確，那學校這邊的入，就會有出入。 

主席：其實大概是這樣。假設依據這個文，三隊給我們多少，

我們就是認多少，可是如果被局端查出來，你有額外的，沒有進到

學校的帳，是我們不知道的，可能教練得自己負責。教練自己要留

意，同學在嘛，導師們也在，這件事我們是公開讓大家都知道，這

個程序是局裡規範的程序。請體育組一定要讓三隊知道，因為和以

往的做法有差距，我覺得大家都在適應期，那大家把這個也讓家長

後援會知道，我們怎麼樣去做這樣的一個相關的情形，讓你們有一

個相關的計畫、收支的使用方式，像我們預算的概念，收多少，用

多少，每個月支出多少。就像教練，要支付給我們的外聘教練多少

錢，相對應的，是怎麼樣進來、出去，這個部分，要麻煩大家多花

一點心在這邊，因為到最後，我們呈現的只有留在學校的資料，可

是如果他有找到別的資料，我覺得那個部分，可能就非常不好。 

 

潘信吉組長：再報告的是外聘教練契約書，要提醒的，是我們

聘約書時間期程，改為到 111年的 7月 31日，但是若是明年，因為

我們是年度的經費，若明年基站後，我們的體育班的經費不足時，

則以契約書的第 4條「聘用報酬」中，依實際工作時數計算，並使

用履約金額的上限支付辦理。羽球隊若因經費不足，則由家長後援



會相關經費入學校帳款後，由學校支付外聘教練費。 

這個是特此說明，因為在簽訂契約前，秘書有提醒做草案的修

正。第二點是，疫情期間外聘教練入校，應提供已施打疫苗黃卡或

7日篩檢陰性證明，由體育組記錄留存。這裡要請教練與外聘教練

聯繫，告知規範的部分。 

主席：就是簽約的部分。簽約時，怕經費會不夠，其實是有規

範的，履約到幾月，接著他就不能進來。後援會有錢給他，他就繼

續進來，這個部分，我們才能往下走。因為疫情的關係，外聘教練

比照所有入校的人，包括我們所有老師都一樣。他一定要有施打疫

苗的證明。如果沒有，他第一次要有三日前的陰性證明，接下來每

七天都要快篩一次。這部分，要拜託教練們，這也要和不在場的田

徑教練講一下。兩位教練有沒有疑問？ 

黎俊裕教練：其實對我們的外聘教練來說，有經費的話可支

薪，沒經費的話，就是義務性質。因為他想要當教練，他需要這個

資歷，他願意付出自己的時間，他也擔心，若是因為經費問題而不

聘用他，他會失去這個任教的機會…… 

主席：我知道教練的意思。就是有人自願服務，他可不支薪。

那可不可以在我們簽呈契約上寫清楚，他要簽名。我們怕的，是他

說他要義務，可是等到時間到了，他說我跟你們簽有契約，我要後

面的薪水。現在是說到哪裡，然後幾月之後，他就是義務服務。 

周主任士弘：就是備註裡加上去。 

主席：然後說這不是我們逼他的。因為有牽涉到錢，可是願意

自願服務，我們很感謝，就是怕後面有糾紛。現在願意，之後不願

意，就說是我們逼迫他的，所以要把所有的事都寫清楚。 

歐主任建榮：在意願的部分，這樣在人員的控管上，會不會比

較不方便？而且簽約後，如果有一個人自願要來服務，那是不是還

要再簽約？那是不是一開始，像寒暑假時就簽約，就這個人會來服

務一陣子，那就一個時間點去申請。 

主席：應該是這樣，我們簽約都是以年或學期為單位。假設以



年為單位，後面錢不夠，他就義務服務。那如果以學期為單位，這

個學期大概就是到哪個時候截止，之後就義務服務。但我們不能夠

每個月都換一個人，說要義務服務。 

陳主任祈維：根據外聘教練的契約，他可能簽約，後來變成自

願服務，那這是因為有契約在，上面還有署名。有沒有會出現，有

人也要來自願，但我們不能在名冊上列管，這部分讓他來實習或是

取得經驗，額外進來要來學習的，那體育組也知道…… 

黎俊裕教練：目前是沒有。 

主席：像教練說的，如雅智，防護員也有實習。接下來的科目

也有實習。但這些都是事先，沒有臨時的。 

歐主任建榮：教練在暑假時，外聘教練的師資其實是有寫到要

合格教師，黎教練有去問這件事，那時局裡的回應是說，以實際執

行面來看，又要是合格教師，又要是臨時約聘的外聘教練，相對是

很困難，應該是找不到這樣的人。那時候是說今年度還是以這種方

式續聘，但難免會做修正。這裡做補充。 

陳主任祈維：今年暑假一開始，各隊支援寒暑假訓練的老師，

都已經找到，配合新課綱的實施，在課綱的體育班上有註明要有教

師資格的來協助。那時候有提，是不是來年，要注意身分和資格，

教練有說要問局端，體育班的規範是針對教師，但這身分很難去取

得，對寒暑假的臨時教練來說。看是不是有一個程序，像教師一

樣，一聘、二聘、三聘，才能取得教練證來執教寒暑假的課程。 

主席：就是把它合乎程序。代課老師也是用一聘、二聘、三

聘，這也可以補足外面找不到同樣有資格的人。體育組這邊也幫忙

留意這件事。 

 

潘信吉組長：再來是體育館借用訓練的部分。因為有接到體育

局來文，要借用本校體育館供國手訓練一案。 

說明：在疫情期間，請手球教練協助提供名冊內已施打疫苗黃

卡或 7日內篩檢陰性證明，由體育組記錄留存。來文有 18位選手會



來這邊訓練，比照我們前面講的陰性證明，讓我們這邊做留存。 

主席：這因為是體育組來文，所以這也要讓其他三隊知道。就

是它來文，要訓練國手，因為我們 5樓場館，是臺北市的唯一手球

訓練地方，所以體育局和教育局來借，我們大概都得借。這是訓練

國手，但也是要比照一般人，就是提供黃卡，或是篩檢證明。 

 

潘信吉組長：接著是 110學年度教育盃手球賽，預計在 111年

1月 6日到 9日，時間是暫訂的，到時候也會影響到 5樓活動中

心，請有授課的教師，再調整授課時間。 

主席：這是每年辦的，就是讓大家再知道會影響到訓練的部

分。報告案大概就這幾個，我們的學生代表是第一次參加，有什麼

疑問或臨時動議？沒有，OK。那家長代表呢？也沒有。那現場有

嗎？那如果都沒有的話，今天的會議就到此。 

 

柒、散會（時間：13:10） 

 


